

Hospizgruppe Ingelheim e.V.

Mitglied im HPV RLP
Mitglied des SAPV-Netzwerkes Rheinhessen-Nahe



Newsletter Oktober 2025

Liebe Mitglieder, liebe Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter, liebe Unterstützende der Hospizgruppe Ingelheim e.V.!

Wir durften ein wunderbares Fest zum 25-jährigen Jubiläum unserer Hospizgruppe sowie zum 1. Geburtstag des Hospizes Sophia feiern.

Empfangen wurden die zahlreichen Gäste in der Saalkirche mit Bildern aus 25 Jahren Hospizgruppe, die unser Vorstandsmitglied Olaf Guhlmann zusammengestellt hatte. Antonie zu Eulenburg verschaffte in ihrer Rede als Gründungsmitglied und nach wie vor aktive Ehrenamtliche gekonnt einen Überblick über die Geschichte unseres Hospizvereins bis heute. Es war zudem eine Ehre, Herrn Prof. Dr. Jürgen Hardt zu begrüßen, der als einziger der vorherigen Vorsitzenden des Hospizvereins am Festakt teilnehmen konnte.

Nach einem eindrucksvollen Film Olaf Guhlmanns über die Entstehung und den Bau des Hospizes Sophia, berichteten Markus Hansen als Geschäftsführer der Caritas Altenhilfe St. Martin und Carmen Zimmermann als Leitung des Hospizes Sophia mit einem berührenden Fotovortrag über die Entwicklungen im ersten Jahr im Hospiz.

Einen ganz besonderen Höhepunkt der Feier bildete der Festvortrag „Medizin und Ethik am Lebensende“ von Herrn Prof. Dr. Dr. Andreas Barner, der differenziert die durchaus komplexe Thematik aufschlüsselte und nachhaltig wertvolle Impulse vermittelte.

Mit großer Anteilnahme wurde im Rahmen des Festaktes unsere langjährige Leitende Koordinatorin und Hospizfachkraft Hildegard Höller verabschiedet: Neben weiteren Präsenten wurde sie mit einer Ehrenkette aus der von ihr heiß geliebten Fleischwurst inkl. „Senfzepter“ ausgezeichnet.

Musikalisch gestaltet wurde der Festakt durch die Pianistin Susanne Klar und den Hornisten Bertram Voigt, die mit ihrer zutiefst einfühlsamen Auswahl und Interpretation der Musikbeiträge alle Anwesenden berührten und beschenkten.



Bilder des Jubiläums von
Herrn Dr. H.-J. Leuchs



Nach einem Empfang fand ein großartiges Konzert des „Singoritas“ und Menna Mulugeta statt, das die nahezu vollbesetzte Aula regia trotz der mittlerweile frischen Temperaturen restlos begeisterte.

Auch im Nachhinein darf noch gern auf die Hospizgruppe Ingelheim e.V. und das Hospiz Sophia angestoßen werden: Ein eigens für dieses Jubiläum abgefüllter Sekt mit und auch ohne Alkohol kann zum Preis von jeweils 7,50 Euro pro Flasche im Hospizbüro bestellt und abgeholt werden. Das ist sicherlich auch eine gute Geschenkidee - und zudem noch für den guten Zweck!
(info@hospizgruppe-ingelheim.de, 06132-714981)



**Und es stehen schon wieder neue und weitgreifende Veränderungen an...
...SAPV-Stützpunkt zukünftig auch in Ingelheim!**

Mit 25 Jahren Hospizarbeit in Ingelheim und dem Bau eines stationären Hospizes hat die Hospizgruppe Ingelheim e. V. die hospizlich-palliative „Landschaft“ in Ingelheim und der Umgebung maßgeblich geprägt.

Aufgrund sich ändernder Rahmenbedingungen die Spezialisierte Ambulante Palliativ-Versorgung (SAPV) betreffend wird die Hospizgruppe Ingelheim e. V., die bislang mit dem Palliativstützpunkt in Bad Kreuznach SAPV-Versorgung leistete, nun in **Kooperation mit der Evangelischen Sozialstation eine SAPV-Versorgung in Ingelheim und dem Umkreis** aufbauen. Die Evangelische Sozialstation (www.ev-ssi.info) ist seit fast 50 Jahren mit großer Reputation ein etablierter und verlässlicher Anbieter ambulanter, häuslicher Krankenpflege. GEMEINSAM bauen wir mit wertvollen Synergien und Erfahrungen aus unserer jeweils langjährigen Tätigkeit heraus einen SAPV-Stützpunkt hier in unserer Region auf.

Die Voraussetzung für das Gelingen ist das Bereitstellen eines engagierten Teams aus Palliativärzt*innen und -pflegefachkräften, bei deren Suche wir gern auch Ihre und eure Unterstützung in Anspruch nehmen!

Man kennt das: Falls jemand jemanden kennt, der wiederum jemanden kennt ... Die jeweiligen Stellenanzeigen sind der Newsletter-E-Mail beigefügt und dürfen bei Bedarf gern weitergeleitet werden! Wir können jede Unterstützung gut gebrauchen.

Herzliche Grüße, auch im Namen des gesamten Vorstandes

Dr. Maresa Biesterfeld - Vorsitzende der Hospizgruppe Ingelheim e. V.

Dr. Annette Kurrle - stellv. Vorsitzende der Hospizgruppe Ingelheim e. V.